

Por telégrafo

Nota del día

(De nuestro corresponsal especial)
El discurso de Maura.—Palabras de Moret.—Unanimidad en toda la Cámara.

Madrid 27 (23'35).

La sesión del Congreso ha sido una afortunada jornada para el Gobierno.

Las minorías al abandonar la rutina de combatir por sistema harán pasar la sesión de hoy a la Historia.

Las elevaciones de concepto, la trascendencia, elocuencia y patriotismo que palpitan en las palabras del gran tribuno, harán el discurso de Maura impercedero. Jamás llegó a tanta altura el estadista previsor que tiene conciencia de los deberes y responsabilidades del Gobierno ante la Patria. Está dispuesto, si preciso fuera a ponerse ante la opinión, si débil y enfermiza tratara de detenerle. En la reconstrucción del poder naval que se pide y que es el primer paso, se ha de ir más lejos, para evitar, caso de una conflagración europea, que ocupen puertos militares naciones europeas desconociendo la independencia de España. Con Marina seremos aliados, no protegidos.

Todas las manos juntanse para aplaudir a Maura al finalizar su discurso. Los aplausos han durado cinco minutos largos. No tengo recuerdo de ovación tan prolongada y sobre todo tan nutrida. De todos los ámbitos de la Cámara se aplaude con entusiasmo.

La palabra de Maura ha pasado por la Cámara como una racha de patriotismo fuerte y sano, no inspirado en la Marcha de Cádiz.

Se levanta Moret quién con arrestos tribunicios, pero emocionado y balbuciente, dice que está dispuesto a defender a la patria, aunque le llamen loco como a Don Quijote ó a Colón, que es preferible a la bellaquería de Sancho, que solo le sirvió para volver al Toboso maltracheo y con el rocín apaleado. Al terminar sus palabras el Sr. Moret se le tributa una inmensa ovación. Maura de pie aplaude y toda la Cámara presenta un espectáculo hermoso y consolador.

Después hablan Canalejas, Azcárate, Feliu, Ventosa, todos los representantes de las minorías, para manifestar que están dispuestos a apoyar al Gobierno.

La roqueta recibirá con júbilo el discurso de su diputado, que el telégrafo llevará mañana por todos los ámbitos del mundo. Y ahora que continúan hablando de decadencia y de crisis los apóstoles de la política de las mimicias y del chismorreo.

RECIO.

LA PUERTA DE STA. MARGARITA

Está visto que aquí no hay cuestión que no se convierta en gran problema, sobre todo si se empieza a discutir sobre ella.

Por el sesgo que va tomando el asunto de la conservación de la histórica Puerta de Santa Margarita, parece que va a convertirse en un laboriosísimo affaire que va a cuenta con sus apasionados, canamunts y canavalls, quienes esgrimen sus argumentos con gallardía de diestros luchadores.

¡Paso al progreso! dicen unos, y votan por el derribo de lo que sería un baldón de fealdad entre las esplendideces del futuro ensanche que debe desarrollarse amplio, magistoso, nuevo.

¡Respeto á la tradición! claman otros, y quieren la conservación del venerando monumento, no por su belleza artística, que nadie ha sostenido que la tuviera, sino por los augustos recuerdos que evoca.

Como en casi todos los pleitos, hay en este razones que no son despreciables en pro y en contra, razones que tienen ó no solidez, según el punto de vista en que uno se coloca.

ra la destrucción de aquel monumento puramente histórico—no artístico—como sucede hoy con nuestra Puerta en cuestión, nos parece, repetimos, que si al burgo-maestre de aquella ciudad se le ocurriera sacrificar aquellos restos de una civilización ya muerta, á alguna vía que por allí se quisiera trazar, la culta ciudad se levantaría como un solo hombre contra el profanador de los recuerdos romanos en aquella localidad.

También en Aquisgram hemos visto una puerta, raquítica, de las antiguas murallas conservada en medio de un amplio boulevard por haber sido el punto por donde entrara el emperador Carlomagno.

Creemos, pues, que la Puerta de Santa Margarita no debe derribarse por la razón de que desentonaría con el futuro ensanche.

En cambio, se opone á su conservación un argumento de fuerza mayor ante el cual doblaríamos la cabeza y nos resignaríamos.

«No tenemos medios de conservar los pobres para gastar lo que su conservación exigiría.»

«Enhorabuena! dígame pues que nuestra degeneración ha llegado al punto de no poder conservar los legados de la gloria de nuestros padres; pero no pretendamos descubrir nuestra impotencia bajo el aparato motivo de progreso, de reforma, de estética...»

Sin embargo, no queremos concluir con esta nota pesimista.

Nosotros opinamos que si, al trazarse los planos y rasantes del ensanche, se hubiese tenido en cuenta que la puerta de Santa Margarita debía ser conservada á todo trance, se habría dispuesto todo de manera que no hubiese sido tan difícil conseguirlo.

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)
La Lonja y los comerciantes

Observaba muy bien Maetzti en una de sus crónicas desde Londres, dedicada á Alemania, la importancia capital que tuvieron en el crecimiento económico de este último país una infinidad de jóvenes que no hace muchos años iban á la metrópoli Inglesa ofreciendo por una miseria su trabajo palero é inteligente á las grandes casas de comercio cuya organización y funcionamiento aprendían de esta manera, regresando luego á su patria para montar los mismos negocios, con tal éxito, que en pocos años pudieron competir en las mismas colonias británicas.

Recordamos este propósito de una conversación que sostuvimos últimamente con una distinguida amiga nuestra, quien en el curso de nuestra discusión nos dijo con el aplomo del que ha encontrado un argumento irrefutable: «Y si Vds. quieren tanto á su isla ¿porqué se marchan de allí?»

—Precisamente para poder volver—le contesté.

—Venimos aquí á trabajar, á aprender; porque Barcelona es nuestra metrópoli comercial é intelectual. Esta es nuestra Ciudad. Y la única manera de emanciparnos, es poniéndonos al nivel de vuestra ciudadanía. Nada de odios, ni envidias, ni rencoros. La verdadera nobleza de la lucha, de la competencia, está en realizarse uno á sí mismo, pero jamás en rebajar al adversario. La única manera de perfeccionarnos consiste en estudiar lo que aquí ya se ha hecho, en asimilarnos esta cultura. Y cuando ya conozcamos á fondo vuestro pueblo, cuando ya no guardéis ningún secreto que escudriñar, ningún velo que descorder, entonces pasaremos al extranjero.

Esta es una marcha paulatina, gradual, de éxito seguro y que sólo requiere constancia.

No vacilamos al revelar nuestro programa, de una sencillez abrumadora. Antes quisieramos verlo imitado. Quizás nosotros somos ya imitados. Y de todos modos nos daríamos por altamente satisfechos si pudiésemos contribuir á que el enorme prejuicio que se tiene en Mallorca por las carreras, desastrosamente inútiles, se fuese desvaneciendo poco á poco.

En la sociedad Palmesana existe un enorme desequilibrio entre el elemento obrero y el burocrata, como en casi todas las capitales de provincias españolas. Afortunadamente empieza á desarrollarse un burguesía adinerada y trabajadora de la que tendremos que esperar nuestra salvación, porque es la que vive y da vida á las ciudades. Sin embargo, aún tenemos para rato hasta que los unos crezcan lo suficiente para que los otros vengan á quedar en su lugar y no lo absorban todo. Pues se comprende perfectamente que en un país donde la mitad se dediquen á administrar y la otra mitad á defender, no van á tener ni que administrar ni que defender, porque el pobre productor habrá quedado aplastado bajo la carga de sus dos leales administradores y defensores.

Por fortuna en Barcelona existe el equilibrio deseado, gracias al desenvolvimiento de una burguesía trabajadora y constante que nosotros anhelamos para Mallorca. Y si algún pueblo ha sabido conservar todos los caracteres de una verdadera nacionalidad den-

tro de los moldes estrechos de la pésima organización actual, ha sido el Catalán, en que de continuo vemos hermanados el arte y la riqueza—como decía no ha mucho mi amigo Mario Verdaguier—y hasta la fuerza, si pensamos que los *sonatens* no han desaparecido á través de tantas vicisitudes y que pueden servir de base para una excelente organización militar.

Son estos pues una serie de elementos admirables para la vida de un país, que nosotros hoy no queremos estudiar más que bajo un sólo aspecto y en un sólo ejemplo.

Nos referimos á la Casa-Lonja de Barcelona que es la más palpable muestra de la vitalidad de este pueblo. Frecuentemente nosotros nos codeamos con la multitud que llena la amplia sala de transacciones, buscando á un amigo que pueda darnos alguna noticia ó á quien tenemos que transmitir alguna orden. Poco á poco nos hemos ido acostumbrando á la serie de caras desconocidas que al principio nos sorprendieron con sus gritos estentoreos y ademanes bruscos. En cierta ocasión vimos caer á un vecino subitamente desmayado, salpicando el parquet con su sangre, mientras el barullo continuaba sin que nadie suspendiese sus operaciones.

De consiguiente ya empezamos á vislumbrar la serie de tristezas y locas alegrías que representa este vaivén de los valores. La cantidad enorme de energías que consume la incertidumbre. El sinnúmero de pequeñeces y arrogancias que un mismo individuo tiene que afectar en determinadas operaciones.

Y sin embargo, llega la fecha memorable de los juegos florales, y en la misma sala vasta y elegante, junto al reloj que ha marcado ya tantos momentos críticos y de pánico, se congrega un público entusiasta que viene á consagrar con sus aplausos la fama ó el trabajo de los poetas valientes ó enfermos á quienes una pequeña reina rubia daba, este último año, según el fallo del jurado, los testimonios de valía.

También es de observar que la Academia de Bellas Artes ocupa la parte alta de todo este edificio, donde tiene además su domicilio la Junta de obras del puerto y la Cámara de Comercio. ¿Puede darse mayor afinidad entre el arte y la riqueza ó el trabajo?

Frente á esta armonía, junto á este caso de vida intensa, da pena pensar en esa Lonja de Palma, abandonada, cerrada á cal y canto, tapiadas las puertas principales, consagrada á museo revuelto de arqueología, pintura y escultura.

¿Cuándo tendrá el comercio de Palma empuje suficiente para forzar las puertas de la casa de sus mayores, haciendo una hoguera de todos los cuadros malos que están escarneciendo la suprema elegancia del monumento y, rehabilitándose en sus antiguas prerrogativas, abrir á toda luz los amplios ventanales que dan al puerto, camino de todos los mares?

Y sin embargo está faltando un local. Los payeses que van á vender sus cosechas en Palma, tienen que esparrramarse por una serie de inmundos cafetines de la Plaza de Abastos donde se reúnen con los corredores. Mientras que aquí se les va pasar de una á otra mesa en la bolsa llamada «els ciurons» á medio día, presentando sus muestras ó examinando las que se les ofrecen.

En estas condiciones, si los comerciantes de Palma, tarde ó temprano no saben reivindicar su legítimo derecho á reunirse y negociar en la Lonja, solo nas cabrá pensar que les viene ancha la casa de sus antepasados.

ERNESTO ESCALAS.
Barcelona Nvbre. 1907.

(Para la GACETA)

Sangre Moza

Los estudiantes ayer atravesaron las calles de Madrid alegres como siempre, y por la de las Infantas llegaron á la de las Torres donde tiene establecidos sus oficinas y talleres «El Universo».

¿Que pretendían los estudiantes: una rectificación.

Tardó la Comisión que los representaba en cumplir su cometido, y unas piedras, muy pocas, recorriendo elegantes parábolas hicieron añicos con gran estrépito algunos cristales.

¿Fueron estudiantes? Se dice que no—Yo creo que sí, y á afirmarlo, no voy á sentirme hurañó y á lanzar diatribas contra los estudiantes de hoy á quien un tópico periodístico supone influidos por un estado de indisciplina censurable.

Los de hoy y los de ayer y los de mañana serán siempre traviesos.

La sangre moza que hierve en las venas les impulsa. ¿Acaso se pretende convertir en cartujos á la grey estudiantil?
¿Que flojedaz de memoria más espantosa la nuestra!
¿Que pronto hemos olvidado aquel corretear por claustros de Institutos y Universidades!
La juventud por, serio, es impresionable.
¿Por que dar á una protesta estudiantil caracteres de protesta social que no tiene?
¿Por que suponer que los atoleados de hoy, no han de ser juiciosos cuando les saiga la última muela?
Las cosas van como son, y mien-

tras los estudiantes, como ayer, muéstranse puntillos, nada más que puntillos, bueno es que se les amoneste, pero no que se les maldiga ó poco menos, como heraldos de una sociedad futura peligrosa, demoledora.

PEDRO RECIO

El cuarto de hora

La pintura turca

En *L' Art et les Artistes*, el señor Adolfo Talasio ha echo en breves gárginas la historia de la escuela turca. Dicha escuela es la más joven de todas, puesto que, durante siglos, los escríptulos religiosos prohibieron á los musulmanes la representación de la figura humana. Casi no se recuerdan más que dos nombres de artistas antiguos de dicha raza; Negari, durante el reinado de Nurad III, ilustrase de sus trabajos poéticos pintando muy mediana mente, por cierto; KaraDjafer, en tiempo de Mahomed IV, adornó con muy bellos frescos un kiosco construido en las riberas del Bósforo por el poeta Fenni. Desde la caída del Bajo Imperio hasta nuestros días, fueron italianos y franceses los que decoraron los palacios de los sultanes. Conserváanse en Yidis-kiosk cuadros del veronés Matteo de Pasti y retratos de Gentile Bellini.

Mahomed II hizo que fueran á Estambul dichos artistas que le había recomendado el dux de Venecia.

Siendo muy aficionados á la pintura, permitiéndoles represestar, no tan sólo figuras profanas, sino también imágenes de santos.

Por cierto que Bellini tuvo con él una discusión á propósito de «San Juan Bautista». Viendo el cuadro, Mahomed criticó la contracción de las carnes en torno del cuello decapitado, y á fin de probar que era razonable lo que decía, mandó inmediatamente cortar la cabeza á un esclavo.

Lleno de espanto, el artista, apresúrase á abandonar la corte de un aficionado tan peligroso.

Fueron después buen número de artistas europeos á trabajar á Estambul, y citáanse sobre todo, durante el siglo XVIII; Van Mour y Liotard, el autor de «La Belle chocolatière», á quien sus contemporáneos llamaban por sobre nombre el «Pintor turco».

En 1874, un francés llamado Guillemet, agregado al Sultán Abdul Hamid como pintor particular, fundó una Academia en la calle de Kailoudji-Koulouck.

Inscribiéronse en dicha escuela armenios y algunos levantinos; citáanse entre los primeros alumnos á Serkis Drianián, á Givanian, el mayor al belga Coppens, al griego Zolos, luego á los tres turcos que se dedicaron al paisaje y á la naturaleza muerta.

Algunos meses más tarde celebróse una exposición, que fué la primera, en la Escuela de Artes y Oficios, bajo el patronato de Cheker Ahmed Ali-Baja, entonces capitán y profesor de dibujo en la Escuela de Medicina.

A dicha Exposición siguieron otras, cuyo éxito no fué bastante para pagar el alquiler de la sala.

En 1883, su Excelencia Hamdi-Bey, el sabio conservador del museo de Tchindli Kiosk, que es, á la vez, pintor de gran talento, obtuvo la creación de una Escuela de Bellas Artes.

Desde aquella época, los artistas orientales han podido recibir una enseñanza que ya actualmente da sus frutos, y los salones de pinturas de Europa, como los de Constantinopla, ven cada año afianzarse los progresos de la joven escuela turca.

Para terminar.

En una tertulia:
—¿Qué tal te parece ese pianista?
—Un buen cristiano.
—¿Por qué?
—Porque su mano izquierda no sabe lo que hace la derecha.

Las cloróticas recobran sus colores tomando el reconstituyente SEROBÍOL. 3

Se liquidan todas las existencias de una fábrica: Pañetes, Abrigos, Capas, Pañerías, Refajos, todo muy superior á precios muy baratísimos en los ALMACENES SAN JOSE—Bronco esquina Borne.



Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exijase:
Para las Enfermedades del Estómago VICHY-HOPITAL
Para Enfermedades del Hígado VICHY-GRANDE GRILLE
Para las Enfermedades de los Riñones VICHY-CELESTINS
Venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

De Alemania

(De nuestro corresponsal)
La re-entrée del Reichstag
Hacia la desintegración del block.

Las últimas elecciones generales señalaron la derrota del socialismo y la victoria del canceller Billow, si bien al precio de la híbrida mescolanza de liberales y conservadores contra el Centro y el partido de Bebel.

Al día siguiente de la victoria gubernativa hubo un disloque de entusiasmo.

La Alemania montando el caballo de la victoria, la Alemania que aplasta la frente á sus enemigos fué el leitmotif de los brindis imperiales y de los discursos de Billow.

Efectivamente el triunfo del gobierno era indudable, pues contaba con una mayoría que le libaba de pasar por las horcas caudinas del Centro; podía contar con 216 votos, mientras que el Centro, los socialistas, los polacos y en general toda la oposición, no contaba más que con 179 votos.

Sin embargo un observador no superficial podía prever que la victoria del gobierno no era tan sólida como parecía.

Hasta cuando podrían marchar del brazo liberales y conservadores? Este era el punto interrogativo.

La habilidad del canceller ha conseguido hacer hasta ahora equilibrios, inclinándose ora á los conservadores, ora á los liberales; pero ya aparecen las primeras nubes. La desintegración comienza. Hay cuarenta y ocho radicales que amenazan abandonar al gobierno en sus proyectos fiscales.

Si esto sucediese, el block habría acabado para siempre: puesto que los cuarenta y ocho votos de los radicales unidos á los grupos de oposición, darían á esta última una mayoría de once ó doce votos.

La perspectiva no es risueña, y muchos esperan en la habilidad del jefe del gobierno; pero si Billow tiene aun las simpatías del emperador, estas no bastan, es preciso contar con el Parlamento, y es en este donde los partidos de oposición están decididos á hacer valer sus razones: es en el Parlamento donde se levanta tan poderosa como siempre la torre del Centro.


Que sucedería si los radicales hiciesen fracasar el block? El emperador se encontraría frente al dilema de echar á Billow al mar, ó de llamar á nuevas elecciones. Esto último no ha de ser del gusto del Kaiser, porque no es fácil que se repitiera la suerte de la derrota de los socialistas.

Sea como fuere, resulta que la victoria de la última campaña electoral queda reducida á muy modestas proporciones y puede llegar á ser muy efímera.

OTTO FINGER.
Berlín 25—XI—07.

Catástrofe Ferroviaria

Detalles del siniestro
De la prensa de Tarragona reportamos los siguientes detalles que amplian la información que llevamos publicada:
«El tren expreso que salió ayer de esta capital á las 10'51 con dirección á Valencia y conduciendo 85 pasajeros, en el kilómetro 253, donde está tendido el puente sobre la riera de Riudecañas, entre Cambrils y Hospitalet, puente con pilares de piedra y 12 tramos de hierro, de una altura aproximadamente de unos 5 metros, al llegar al último tramo y después de pasar la locomotora, furgón de cabeza, un coche de tercera clase y otro de primera, hundiéndose el tramo, cayendo en el cauce de la riera un coche de primera, á cuyo peso cedió el otro que estaba ya en el terraplén y sobre el cual cabalgó el otro que los arastró en su caída, con tal fatal suerte, que ambos se confundieron en un montón informe de astillas, hierros y cadáveres. Sobre los dos coches de primera astillados y suspendidos en el pilar del puente quedó un coche de tercera clase con el correo.



HIGIENE TOCADOR
Su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocador, lociones, cuidados íntimos, lociones de las cejas, cuidados de la boca que purifica, de los cabellos cuya caída detiene.

salvar el puente, al descarrillar precipitose por el terraplén.
Los dos coches de primera que quedaron dentro del tramo hundido, presentaban un aspecto verdaderamente horripilante. De entre las astillas pendían el busto de una joven, el cuerpo de otra señora, vestida con traje gris, cuya cabeza y brazos ocultaba el maderamen; asida á un pasador veíase una mano que ostentaba varias sortijas de brillantes; unos pies chiquititos que asomaban entre tanto horror, denunciaban que allí escondíase el cadáver de una niña de seis ú ocho años.

Vistos por la parte de la carretera, los coches presentaban parecido aspecto; los cadáveres de dos caballeros sentados, ambos de alguna edad y llevando valiosas alhajas, no pudieron ser extraídos, uno asido de un brazo, otro de las piernas; dos cuerpos materialmente aplastados, confundíanse en una masa informe.

El tramo hundido y que ha sido causa del siniestro ferroviario amenazaba ruina desde hace mucho tiempo, como lo demuestran los dos caballetes que, formados por endeble tablones, pretendían afianzar el tramo de referencia. Era de dominio público que dicho puente no ofrecía seguridad alguna, pues hasta los vagabundos que acostumbraban guarecerse bajo el mismo, por nada del mundo se hubieran expuesto á pasar la noche bajo el tramo hundido.»

«A las cuatro menos cuarto llegó á esta capital el tren de socorros, conduciendo á diez y seis heridos. En la estación se hallaban grupos compactos de personas que revelaban en su semblante la ansiedad de que estaban poseídas, y fuerzas de la guardia civil que procuraban mantener el orden.

Llegado el tren, los señores que formaban la Cruz Roja comenzaron á transportar los heridos desde los vagones á las salas de descanso, en cuyas humanitarias funciones fueron auxiliados por el personal de la estación, agentes de la autoridad y varios particulares.

Entre los primeros que bajaron figuran María Alcaide, María Rosa Monravá y su hija Leocadia Batista, naturales de Gracia (Barcelona); Juan Oliver, interventor del tren; Teresa y Margarita Balada, de Barcelona; Joaquina Vergés, de La Galera; Esteban Chimbelle y José García, de Igualada; Antonio Roig, viajante; Antonia Baeza, de Tarragona; José Ferrer, Joaquín Verdier.

Enrique Tressmier murió en el trayecto de Salou á esta capital, y le acompañaban su hijo Emilio y la esposa de éste, Julia, los cuales resultaron heridos; Antonia Baena, el ayudante de Obras públicas señor Márquez, Alvaro Amigó, Juan Ibáñez, José García, Mariquita Esteve, Francisca Corral, viuda de Corer; José María Extrems, el mozo del tren Gallego, conductor Guillén, el fogonero José Senent, de Valencia; Juan Castellá, Joaquín Messegué y Ángela Reverté, recién casados, de Vinaroz.

Los heridos fueron curados en la estación por los facultativos señores Villalonga, Soler (don L.) y Cuchí. A los pocos momentos expiró el pasajero M. Tressmier, personándose el juzgado de guardia, que empezó á instruir diligencias, tomando declaraciones á los heridos y ordenando la conducción del cadáver al consulado francés, á petición del cónsul de dicha nación.»

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al
COALTAR SAPONINÉ LE BEUF

SE VENDEN
varios utensilios propios para la industria de Cerería y Confeitería.
Informes: Agencia de Publicidad—Luz, 21.

Pedir siempre y todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

Servicios del Restaurant de Lloch véase el anuncio en 4.ª página

DE LA MAÑANA

Teatrales

Lirico

Un mosaico, una verdadera amalgama de todos los géneros y de todas las originalidades, es la obrilla estrenada anoche en ese teatro.

Pertenecen «El amigo del alma» a la alta escuela sicalíptica. Todavía la sicalipsis, señores. Y lo que rondará, morena, parece decir la Empresa para su capote. Pero lo que enmendarse, ni por pienso. ¿Para qué tanta promesa entonces?

Estamos en una zapatería. Una señora en años, siendo la propietaria del establecimiento, se ha casado por la cuarta plana de un periódico, con un tuno de siete suelas, lo que es muy natural.

En la casa está de dependiente otro pello redomado. «El amigo del alma», quien, abusando de la confianza en el depositada, engaña a ambos cónyuges, quienes a su vez se engañan mutuamente.

Todos estos famosos líos sazonados con una serie de situaciones más escabrosas y más frescas que el Guadalquivir, que es donde vienen siempre estos ventricellos.

Ya que dondeterminaría nuestra tarea de cronista, si a los autores no se les hubiera ocurrido una idea genial: la de introducir el cinematógrafo en la misma representación, pegándolo con el engrudo zapateril al cacho que llevo reseñado.

Se produce la oscuridad en la sala y empiezan a proyectarse, película tras película, una serie de asuntos que tienen tanto que ver con la obra como yo con el Gran Turco. Únicamente la última, tras largo intervalo que nos hace olvidar ya la primitiva representación, explica el porqué de la cosa.

Y aquí viene lo gordo, lo inaudito. El arte, cansado de permanecer contenido más allá de las candilejas, se desborda en una oleada de cómicos que lo inunda todo: las gradas, las butacas y no sé si los palcos. Así como suena. Y esa intrusión, esa usurpación tiene su objeto, claro está, que tampoco se hacen las cosas así en tonto.

Esa invasión sui generis no es otra cosa más que la preparación del escándalo que se prepara y que no es flojo, pues se arma una de gritos, chillidos y voces que uno queda atónito. Y toda esa barahunda la ejecutan a maravilla los cómicos que al estar en la sala se sienten público. Aparecen los guardias y cuando nos creemos de buena fe que son legítimos, auténticos, nos resultan guindillas de guardarrapía. Pero se los llevan, lo cual ya es una ventaja.

Se los llevan no a Capuchinos, sino que se limitan a resituirlos al escenario, en donde, ante la fachada del Teatro Eslavia, emporio de la pornografía demerit cri, terminan las muchas é imperdonables faltas y descocos del sainete. Digna apoteosis.

EL MORABITO AZUL.

Asistencia Palmesana

Todas las noches se dan en el teatro de la sociedad Asistencia Palmesana funciones de cinematógrafo y de zarzuela. El teatro se llena todos los días, tanto las butacas como las gradas. La entrada es solo a 10 céntimos.

La función consiste en una larga sesión de cine y en la representación de una zarzuela, anoche fué «Los Guapos»; estando anunciada para hoy la titulada «La mala sombra».

Pabellón Truyols

Para hoy se anuncian dos estrenos en el Pabellón Truyols. El programa será el siguiente: «Enemistad de la niña, Venganza del herrero, Ejercicios de niños, Las dos hermanas, Paraguas fantástico y Elixir energético. La entrada es a 15 céntimos.

Noticias militares

Servicio de la plaza: Para mañana, día 29: Parada: Los cuerpos de la guarnición. Jefe de día: El teniente coronel de artillería don José Roviralta Gamboa.

Hospital y provisiones: El sexto capitán de artillería. Vigilancia: El 9.º oficial del Regimiento de infantería de Palma y clases del mismo. Paseo de enfermos: Artillería.

Destinos.— En Artillería han sido destinados: El teniente coronel D. Fernando Gómez González, excedente en la segunda región, a la Comandancia de Mallorca.

El comandante D. Angel Sánchez Sánchez de Toledo, excedente en la primera región, prestando servicio en comisión en la Academia de Artillería, a la comandancia de Mallorca, continuando en la misma comisión hasta fin de curso.

El capitán D. Ramón Briso de

Montiano, de la comandancia de Mallorca, al regimiento de Sitio. El primer teniente D. Roberto Pin Latour, de la comandancia de Tenerife, a la de Menorca.

El primer teniente D. Luis García San Miguel, de la comandancia del Ferrol, a la de Menorca. El primer teniente D. Camilo Llorca Cubells, de la comandancia de Menorca, a la de Barcelona.

Dos hurtos

En la tienda llamada «Ca'n Pesta» se cometió ante anoche un hurto, llevándose el ladrón un fardo de bacalao, avalorado en 60 pesetas.

El «caco» fué ayer detenido por la policía y se llama Juan Verdé Morey.

Ayer la policía detuvo a un muchacho autor de haber horadado el tejado de una casa de los Hostalet, penetrando después en ella, de donde sustrajo varios huevos y fruta.

Se busca a otro muchacho que le ayudó en la «operación».

La feria de Santo Tomás

A tenor de lo acordado por el Ayuntamiento en 14 de agosto del año 1899, durante la primera decena del mes de diciembre próximo se admitirán en las oficinas municipales de Palma peticiones de puestos eventuales de venta en la plaza Mayor para los días de la feria de Santo Tomás (del 19 al 25 de diciembre inclusive).

Los puestos solicitados se adjudicarán al mejor postor por medio de subastas a la llana sobre los precios de tarifa diaria. Se celebrarán estas subastas el día 11 de diciembre, a las diez de la mañana, en la Casa Consistorial.

De la provincia

Mallorca

Muro 25 de Noviembre. Ayer domingo tuvo lugar en este pueblo la fiesta que anualmente «El Centro de Obreros Católicos» y Congregaciones Marianas, consagran a sus Patronas la Virgen Inmaculada, San José y San Luis Gonzaga. En la noche anterior, completas colemnes en preparación a la fiesta. La mañana del domingo hubo misa cantada en sufragio de los socios y congregantes difuntos: a las siete y media, Comunión general a la que asistieron los socios y congregantes: fué muy numerosa. A las nueve, oficio solemne; cantóse la misa Te Deum Laudamus de Perosi, dirigida por D. Jaime Gamundi; ocupó la sagrada cátedra D. Juan Quetglas vicepresidente de Cámara. Predicó sobre la importancia de los Centros Católicos que son un medio eficaz para salvar el conflicto social. Su discurso fué elocuente y práctico.

Terminado el oficio, el Sr. Alcalde y una comisión de seculares católicos acompañaron a varios pobres de Muro al Centro en donde los seculares les sirvieron la comida a que habían sido invitados. En el trayecto, y durante el convite a dichos pobres, la banda de música tocó escogidas piezas. Mientras comían fué al Centro D. Juan Massanet quien saludó afectuosamente a los pobres entregando a cada uno de ellos una peseta.

A las dos y media se cantaron víspers solemnes y acto seguido tuvo lugar la procesión a la que faltaron muy pocos congregantes.

Por la noche vióse concurridísimo el local del Centro con motivo de la velada literaria organizada por la Congregación Mariana de la Virgen Inmaculada y San Luis Gonzaga, en la que tomaron parte varios congregantes de Palma invitados al efecto.

El acto resultó lucidísimo. Ejecutáronse escogidas piezas de piano por el reputado maestro D. Juan Siquier y declamáronse varias composiciones que fueron en extremo aplaudidas.

El congregante de la de Palma don Juan Bergámo subió a la tribuna y después de exponer el verdadero concepto de la palabra civilización tan torcidamente interpretada, hizo ver a los congregantes de Muro la notabilísima influencia que las congregaciones Marianas ejercen en la civilización y progreso de los pueblos, y como consecuencia, les dijo, podían estar justamente orgullosos de tener en dicha población congregaciones tan bien organizadas; animándoles al mismo tiempo para que continúen trabajando con entusiasmo para la buena marcha de la congregación a que pertenecen.

D. Miguel Singala, también de la congregación de Palma, demostró que la causa de todos los males que afligen a nuestra patria son debidos al funesto liberalismo, origen del indiferentismo religioso tan marcado y lamentable en nuestros días. Añadió luego que la Religión es y ha sido siempre el portestandarte del verdadero progreso. Comparó el estado actual de Francia con el de España y dedujo, por los hechos que esta va a pasos agigantados a un despenadero seguro.

Un sexteto compuesto de jovencitos tocó una pieza de su repertorio, y otra la banda de música dirigida por D. Jaime Torrandell.

Hubo repartición de premios a los jovencitos congregantes que pronunciaron poesías, a los que en la clase del Centro se habían distinguido por su aplicación al estudio del Catecismo, a los que durante el año habían trabajado más en bien de la Congregación y

finalmente a los que habían sido más constantes en asistir al acto de la congregación, los domingos.

Leyéronse por don Emilio Lladó las populares composiciones de don Pedro de A. Peña tituladas «Consells d'un ignorant» y «una criada per qui no 'en te» que fueron muy celebradas y aplaudidas por todos los asistentes.

Recitaron poesías D. Miguel Moncadas, D. Gaspar Sastre y D. Antonio Cuart, congregantes de Muro y el ya mencionado D. Miguel Singala Congregante de Palma.

El Sr. Cura-Párroco, que presidia el acto, terminó dando las más expresivas gracias a los que habían tomado parte en la velada y a los que con su asistencia habían contribuido a la lucidez del acto.

Una nutrida salva de aplausos coronó cada uno de los números del programa.

Corresponsal

Mallorquines en Buenos Aires

Copiamos de «El Mallorquín», de Buenos Aires:

«En Corralitos (Mendoza), ha contraído matrimonio nuestro particular amigo y corresponsal de «El Mallorquín», don Antonio Rechach, con la Srta. Mesquida, natural de Artá.

Deseamos a los recién desposados toda suerte de dichas y los felicitamos por su nuevo estado.

Nuestro compromovinciano don Jaime Suau Bruncé natural de Buñola, que hace algunos meses se estableció en esta Capital bajo la razón social de «Company y Suau», ha quedado disuelta ésta y constituida a nombre de «Jaime Suau».

El señor Suau se vé favorecido por una numerosa clientela, convencia de la solidez, esmero, y economía en que son adquiridos todos los trabajos salidos de tan importante establecimiento de carpintería.

Próximamente es esperada la familia de nuestro amigo, lo cual ha de serle muy ventajoso, pues podrá contar con la valiosa ayuda de sus dos hijos mayores».

Gacetillas

Ayer tarde en la plaza de Cort a un carretón que por dicha plaza pasaba se le rompió uno de los ejes, espantándose la caballería y saliendo escapada por la calle de Palacio habiendo sido detenida cerca del Mirador.

Los conductores por fortuna no sufrieron ninguna herida más que unas leves rozaduras producidas al caer del vehículo.

Junto al Matadero a las primeras horas de la tarde de ayer dos sujetos riñeron produciendo uno de ellos al otro una pequeña herida en la cara.

Un guardia intervino logrando poner paz entre los contendientes.

Mañana viernes, día 29, a las diez y media y durante la celebración de una misa empezará en la iglesia del convento de la Concepción la novena de la Purísima.

LA INTERNACIONAL, seguros marítimos, véase el anuncio en 4.ª página.

LA HERNIA

El Método «CLAVÉRIE» de París es el único universalmente adoptado para el alivio y la Curación de la Hernia

La Hernia equivale a un verdadero suplicio. De aquí que los desdichados que de ella sufren víctimas de continuo tormento, se abandonen con frecuencia entre las manos de falsos especialistas que les proporcionan remedios cien veces peores que la misma enfermedad y lo que es aún peor susceptibles de poner en peligro la existencia del paciente.

Un método hay, uno solo, que ofrece garantías infalibles; nos referimos al método del Sr. A. CLAVÉRIE, de París, el renombrado ortopédico cuyos «Braqueros Neumáticos Impermeables sin Resortes»

admiten y aconsejan hoy todas las Facultades de Medicina. Estos aparatos maravillosos, que coloca a los enfermos el mismo inventor, tienen el privilegio incomparable de procurar a los herniados inmediato alivio, permitiéndoles entregarse a sus ocupaciones y placeres habituales sin necesidad de interrumpir el tratamiento, y de determinar la curación al cabo de poco tiempo.

A este conjunto de admirables resultados que no se han desmentido desde hace veinticinco años, es a lo que el método y los aparatos de M. CLAVÉRIE deben la aprobación unánime del protomedicato europeo y la preferencia que les concede la gran familia de los herniados que, sin dolor y sin peligro alguno, reanacen, por así decirlo, al recobrar la salud y con ésta la alegría.

Prescindamos por que así lo creemos es por lo que no vacilamos en aconsejar a nuestros lectores que provean en el paso por España del eminente especialista de quien hablamos.

El Sr. A. CLAVÉRIE recibirá a los enfermos de 9 de la mañana a 6 de la tarde en

BARCELONA, Lunes 9 Martes 10, Miércoles 11, Jueves 12 y Viernes 13, H. tel. de Oriente.

PALMA DE MALLOCA, Miércoles 18, Jueves 19, Viernes 20 y Sábado 21, Gran Hotel.

Aquellos de nuestros lectores que lo pidan a M. CLAVÉRIE, 234, Faubourg Saint-Martin, París, recibirán gratuitamente un ejemplar de su magistral Tratado de la Hernia

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial.)

Varias noticias

Fallecimiento de un escritor

Madrid 27 (23'45). Ha fallecido en Madrid el coronel de artillería y notable escritor don Vicente Sanchis.

Se popularizó en la Prensa con el seudónimo «Misteriosa».

Su muerte ha producido general sentimiento.

Debate sobre la Hispano-Africana—Triunfo del Sr. Maura

Madrid 27 (23'50).

El «Heraldo de Madrid» dice que mañana el Sr. Burell reproducirá en el Congreso el debate sobre la Compañía Hispano-Africana.

La Prensa de la noche unanimemente reconoce el triunfo parlamentario del Sr. Maura.

Dos millones para el Ayuntamiento de Madrid

Madrid 27 (23'55).

Los diputados por Madrid presentarán una enmienda en el presupuesto de Hacienda pidiendo dos millones de pesetas en concepto de capitalidad para mejorar la angustiosa situación económica por que atraviesa el ayuntamiento de Madrid.

El instituto de reformas sociales y el descanso dominical

Madrid 28 (0'05).

La ponencia de la sección de policía del Instituto de reformas sociales se ha reunido esta tarde en el domicilio del señor Sánchez Toca.

Se acordó determinar en el reglamento del descanso dominical lo que atañe a las tabernas y hacer una clasificación en toda regla en el plazo de quince días.

En las infracciones al descanso dominical serán el único competente los tribunales de justicia.

El dictamen del Sr. Dato

Madrid 28 (00'10).

Mañana se conocerá el acuerdo respecto a la forma del dictamen que el señor Dato presenta como presidente de la sección económica del Trabajo, que la forman obreros y patronos.

Entusiasmo.—Maura aclamado

Madrid 28 (10'20).

Al salir Maura del salón de sesiones saludáronle todos los diputados con una salva de aplausos.

Maura se descubrió y al pretender algunos victorearle Maura se opuso gritando ¡viva España!

Iguales demostraciones se hicieron al señor Moret.

Reina gran entusiasmo entre los políticos de todos los matices.

Informando ante la Comisión de Presupuestos.—El articulado de Marina

Madrid 28 (10'25).

Ante la Comisión de Presupuestos de Gracia y Justicia informaron el Arzobispo de Sevilla y el Obispo de Madrid en nombre de los preladados senadores de Urgel, Astorga, Jaca y Sion.

Hoy se discutirá el articulado de Marina.

RECIO.

INFORMACIÓN OFICIAL

Sesiones parlamentarias

Congreso

Queda abierta la sesión a las 3 de la tarde bajo la presidencia del señor Dato.

Después de varios ruegos y preguntas entre ellos algunos sobre la catástrofe de Cambrils, se entra en el orden del día.

Se aprueban varios dictámenes, reanudándose el debate sobre el proyecto de ley de organizaciones marítimas.

El señor Presidente del Consejo manifestó que la discusión de la totalidad de este proyecto tenía importancia más que otros por señalar un momento crítico de la política española. Agregó que en este asunto debe olvidarse se que hay mayorías y minorías y exponer todas sus consecuencias como hace el Gobierno.

Recordó sus censuras a los sacrificios estériles de la nación pero que después de la catástrofe pidió la reconstitución del poder naval, como demostró con el proyecto de 1904.

Expuso las dificultades de abordar el problema por la desconfianza de la opinión y declaró que el Gobierno estima necesario en estos momentos emprender la obra por deber de patriotismo.

Dijo que España, más que ninguna nación, necesita una política de paz por el lugar que ocupa en el mundo.

Excluyó que tengan relación el proyecto y la entrevista de Cartagena y examinó las consecuencias del acto de Algeciras, que significa una política de paz de restitución de España y Francia a la acción de todas las naciones y la protección de los intereses de los europeos en Marruecos, cosas que excluyen la idea de prescindir en absoluto de la fuerza naval.

ULTIMAS NOTICIAS

Telegramas oficiales

El Gobernador civil de esta provincia, D. Laureano de Irazábal, nos ha facilitado esta tarde los siguientes telegramas, recibidos todos ellos del ministro de la Gobernación:

Las inundaciones en Mallorca «Desde luego puede prorratear las 10.000 pesetas entre todos los pueblos damnificados. Espero detalles de V. S. por correo para resolver sobre ampliación crédito concedido.»

El señor Gobernador escribirá hoy 6 mañana al ministro de la Gobernación detallando los estragos causados por las inundaciones.

Confía que el crédito será ampliado.

Como se ve por el telegrama que antecede, las 10.000 pesetas del Gobierno van destinadas a los damnificados de Artá, Capdepera, Son Servera y San Lorenzo.

Epidemia en el Peñón de la Gomera Llegan noticias de que no a mucha distancia del Peñón de la Gomera se ha desarrollado una epidemia que produce numerosas víctimas en kábilas.

Ante temor de que por frecuente comunicación barcos pesca y transporte pueda transmitirse enfermedad a nuestras costas, es indispensable que V. S., además de cuidar del cumplimiento prescripciones sanitarias en puertos adopte cuantas medidas de vigilancia sean precisas a fin de que no arriben barcos de ninguna clase de aquella procedencia al litoral, sometiendo a todos a cumplimiento prescripciones sanitarias.

Para cooperar a esa vigilancia será conveniente citarle V. S. avisos y órdenes a los Alcaldes y fuerzas guardia civil y carabineros, a fin de que descuentará V. S. de cualquiera infracción y evengan habitantes el riesgo que puedan correr.

El Sr. Gobernador ha dado cumplimiento en seguida al anterior despacho.

En el Congreso «En la sesión de hoy del Congreso, presidente Consejo hizo resumen totalidad proyecto reorganización naval, afirmando necesidad reconstituir nuestras fuerzas navales y defender bases y operaciones sin perjuicio de mantener la política de nivelación presupuestos.

Tanto su discurso como los de jefes minorías han sido acogidos con aplausos, en algunos momentos unánimes, dominando la nota patriótica en todos ellos y la conformidad con la aspiración nacional que representa el proyecto con salvedades de detalle.»

Rectifica el señor Villanueva y dice que después del discurso del presidente del Consejo se inicia un cambio trascendental en la política española. Reconoció que el señor Dato es sincero al hablar aquí y cumple con sus deberes.

Rectifica el señor Alvarado. Comienza la discusión del articulado.

El señor Moret consumió el primer turno en contra. Declaró que es un momento el actual difícil y crítico y que el proyecto no puede prosperar sin la cooperación de todos por la unidad del pensamiento y que este se debe ir resolviendo en sucesivos presupuestos.

Afirmó que es indispensable la reconstitución del poder naval y que debe acometerse desde luego y agregó que hay que atender al estado de la opinión, diciendo que se va a gastar el dinero dentro de España.

Pidió la intervención del Estado en nombre de la Hacienda en la Administración de Marina.

Dijo que debía atenderse a la preparación del personal y afirmó la necesidad de enviar alumnos al extranjero.

El señor Canalejas dijo que el proyecto es la iniciación de un sistema y que hay que aceptarlo mostrando confianza y afirmó que conocido el sentido de la nueva política y sumando su responsabilidad a la del Gobierno lo hacía público y votaría el proyecto.

Añadió que estaba identificado con el gobierno en el concierto europeo y que lo estaba con todas sus consecuencias.

El señor Azcárate manifestó que el asunto era muy complejo pero que ilustrado por Presidente del Consejo, estaba conforme con él toda vez que el pueblo español quiere dejar a salvo la honra é integridad de la patria y eso es artículo primero.

El señor Ventosa, en nombre de la minoría solidaria declaró su entusiasmo en oír al Presidente del Consejo y afirmó que debe preceder un período de liquidación del pasado y agregó que la unanimidad de la Cámara le había hecho experimentar cierto temor por algunas frases del señor Moret.

El señor Presidente del Consejo explicó las frases del señor Moret, haciendo notar que lo que este pretende es que la construcción de la escuadra sea fuente de riqueza para el trabajo é industrias nacionales.

El señor Feliu en nombre de la minoría carlista ofreció el apoyo para cuanto tienda a enaltecer y regenerar la patria y excitó al Gobierno a que fomentase el propio tiempo que las instituciones militares las obras de paz.

El señor Clairac expuso en breves palabras los propósitos de la minoría integrista.

Apruébase el artículo primero. Se lee el dictamen de la comisión a la ley de pensiones concediendo una a la viuda del práctico mayor del puerto de Santander fallecido en la explosión del vapor «Cabo Machichaco» y dos votos particulares a los presupuestos de Gobernación é Instrucción pública.

Se levanta la sesión a las 8'15.

«Desconfiábamos de crear nuestra hija María. Otras preparaciones parecían irritarla, pero después de tres meses de cura con la Emulsión SCOTT está completamente restablecida, tiene un apetito excelente y sus ojos están completamente curados. (Firmado) Saturnino Cuesta. Barcelona (Precio Scott), Calle de Rosal No. 5, 3 de Abril de 1907.»

Se deben notar dos cosas en particular: 1.º Otros remedios irritan — la de Scott no puede irritar nunca, por ser tan puros sus ingredientes y tan perfecto, sano y limpio el procedimiento de Scott por el cual se elabora y por ser tan digerible la crema ó emulsión que resulta de la elaboración. 2.º La cura empezó desde la primera dosis de Emulsión Scott. Esto es la perfección de la economía.

Le conviene usar la emulsión que está probado que cura la de Scott con «el pescador y el pescado» en cada paquete. La de Scott es un experimento. Es la certidumbre de curar. Ninguna otra emulsión disfruta de tan altas recomendaciones como la de Scott. Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Matos, calle de Valencia 335, Barcelona, a todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias. Almacenes JUAN MATOS. Véase el anuncio en 4.ª página.

DE LA TARDE

ECOS De la península

Madrid 27

El doctor Ferrán

Con motivo del premio que la Academia de Ciencias de París ha concedido al doctor Ferrán, dice el *Heraldo*:

«El premio que se le otorga debe enorgullecer a España, donde histólogos como Cajal y hombres de universal valer como Echegaray, encuentran compañía digna de ellos con investigadores como Ferrán, el sabio microbiólogo que con tantas y tan trascendentales labores ha contribuido al esplendor de la Ciencia.»

Proyectos

El ministro de Gracia y Justicia estudia actualmente el proyecto de reforma de la ley hipotecaria.

El señor Osma presentará a las Cortes otro proyecto modificando el reglamento de las clases pasivas, cuyos derechos adquiridos serán respetados.

La colonización interior

En el ministerio de Fomento se ha reunido la junta de colonización del interior, presidida por el duque de Mandas, con objeto de estudiar las instancias presentadas referentes a la cesión de terrenos comunales destinados al cultivo, conforme con lo dispuesto en la nueva ley.

La epidemia del Peñón de la Gomera

Dicen de Melilla que llegan noticias que en la cabila de Gomera situada a diez y seis leguas de Tetuán, reina una epidemia que causa grandes estragos.

Esta noticia hizo suponer que se trataba de la peste bubónica importada de Orán. Se han tomado precauciones.

Las noticias procedentes de Peñón dicen que no se trataba de la peste bubónica, sino del cólera esporádico.

Se ha dispuesto desde luego el aislamiento de Alhucemas y el Peñón; proveyéndose a dichas plazas de víveres y agua potable para las tropas y el vecindario.

En Melilla no existe temor, porque los moros de aquella zona no se aproximan. No obstante, se han tomado precauciones.

Del extranjero

Paris 26.

Premio Nobel

Paris.—Dicen que el premio Nobel de Medicina y Fisiología se concederá este año al profesor Laveran, cuyos estudios sobre el paludismo son bien conocidos.

La marina española

Londres.—Los periódicos dicen que los constructores navales Rearmore y Compañía acaban de firmar un contrato con el gobierno español para la construcción de acorazados y cruceros hasta la suma de siete millones de libras esterlinas.

Temporales

De todas partes de Inglaterra vienen noticias dando cuenta de haberse desencadenado fuertes temporales de nieve, con frios verdaderamente extraordinarios.

En el canal de la Mancha han ocurrido ya varios naufragios.

El ministro Bonnerman

El primer ministro de Campbell Bonnerman saldrá el jueves para Biarritz, donde tiene ya alquiladas buenas habitaciones, con objeto de pasar allí una temporada y rehacer su quebrantada salud.

Balfour enfermo

De Londres también nos dicen que Balfour está enfermo, guardando cama, a consecuencia de un principio de bronquitis.

Gran incendio

En Holborn, centro comercial de Londres, un pavoroso incendio ha destruido casi por completo un almacén que estaba lleno de juguetes y regalos para Navidad, causando pérdidas por valor de 30.000 libras esterlinas.

Ibicencas

De Comunicaciones.—Obras públicas.—Reformas en el Museo.—Nuevo matrimonio.—Defunciones.

Por la consecución de una línea de vapor directa entre Ibiza y Barcelona sigue trabajando nuestra Cámara de Comercio con laudable actividad, secundada por el Ayuntamiento, que con sus campañas en favor de tan útil mejora se ha captado merecidísimos aplausos.

Deseando informar a la GACETA DE MALLORCA acerca del resultado de las gestiones de referencia, he visitado hoy al Presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad, don Abel Matutes, el cual, con la amabilidad que le caracteriza, me ha manifestado que tenía grandes esperanzas en un resultado satisfactorio para Ibiza en el asunto que nos ocupa, añadiendo que las justas peticiones de los ibicencos contaban con el apoyo de muy valiosos elementos, de tanta significación como el Ayuntamiento la Diputación Provincial y la Cámara de Comercio de Barcelona, que, considerando de utilidad para los intereses catalanes el

establecimiento de la línea directa, habían hecho suya la pretensión de Ibiza en este asunto, influyendo decididamente para que la comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de comunicaciones conceda a la petición aludida un favorable fallo.

Y es de creer que así suceda, por cuanto, como advertía muy bien el señor Matutes, con ello no se irroga ningún gravamen al Tesoro; ya que la comisión a cuyo cargo están los trabajos a que ha dado lugar la petición de la línea directa, por delegación de la Junta magna celebrada en nuestro Ayuntamiento, hizo oportunamente presente que, si se consideraba invariable la cantidad consignada en el presupuesto de comunicaciones en lo que afecta a esta provincia, los intereses ibicencos estaban prontos a sacrificar, para la abstención de la línea Ibiza-Barcelona, dos de las líneas interinsulares concedidas por la comisión extraparlamentaria, con lo cual quedarían niveladas las cifras de dicho presupuesto.

En virtud de lo dispuesto por Real Orden de 31 de Octubre del corriente año, se ha señalado por la Dirección General de Obras Públicas el 21 del próximo mes para la adjudicación en pública subasta, de las obras de nueva construcción del faro del islote de Tagomago, cuyo presupuesto es de 73.832 pesetas y 68 céntimos.

Han llegado hasta mi, rumores de que licitará en esta subasta una sociedad poderosa, que se propone, además, dar empuje a varias obras de nuestra isla pendientes de ejecución.

Ayer mañana contrajeron matrimonio en la parroquia iglesia del Salvador, el maquinista de la «Isla» don José Palmer y la señorita doña Antonia Ferrer Tur.

Bendijo el enlace el señor Deán y Vicario Capitalar de esta Diócesis, don Juan Marí.

Ultimamente ha pasado a mejor vida la señora madre del canónigo de esta Catedral don Mariano Morales.

También falleció, ayer noche, doña Francisca Colomar de Bonet, cuya juventud, aparte las bellas cualidades que la adornaban, ha hecho muy sentida su muerte en esta ciudad.

MACABICH.

Ibiza, 27 de Noviembre 1907.

El servicio telegráfico y la Prensa

La real orden dictada por el ministro de la gobernación, Sr. La Cierva, sobre el servicio telegráfico por la Prensa, dice así:

«Excmo. Sr.: S. M. el Rey (que Dios guarde) se ha servido disponer que las estaciones telegráficas tomen nota de los recibos por contribución industrial y por impuesto de utilidades que les presenten las Empresas periodísticas, las Agencias de noticias, las Sociedades científicas, artísticas, literarias y de recreo, y los corresponsales de estas entidades a quienes está concedida la tarifa telegráfica reducida y sólo apliquen ésta a quienes estén corrientes en el pago de dichas contribuciones.

Esta disposición empezará a regir a los quince días siguientes al de su publicación.

De Real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 22 de Noviembre de 1907.—Cierva

Carnet mundano

Fallecimiento Ha fallecido en esta ciudad la señorita D.^a Josefa Giménez Rotger.

Su muerte ha sido muy sentida. Reciba su familia nuestro pésame.

Bodas

El próximo pasado lunes en la iglesia parroquial de San Miguel de Zaragoza, se celebró el enlace matrimonial de la distinguida señorita Doña Emilia Isabal, hija del conocido y notable jurisperito Don Marcelino Isabal, padre de la novia y D.^a María Josefa Fiol, madre del novio, siendo testigos Don Mateo Pallarés, D. Justo Belío, D. José María Lázaro y D. Demetrio Galán.

Por reciente luto de la familia de la novia, solamente asistieron al acto los más próximos parientes de los contrayentes.

A los recién casados deseamos una larga y próspera vida colma-

da de toda suerte de dichas y felicidades.

Esta mañana en la elegante morada que la familia Serra posee en la calle de Montenegro ha contraído matrimonio su bella y distinguida hija Juana con nuestro amigo el conocido y acaudalado joven D. Rafael Blanes.

Han sido padrinos por parte del novio D. Sebastián Roses y don José Alomar y por parte de la novia su tío D. Cristóbal Serra y D. Antonio Moner.

La ceremonia ha revestido toda la importancia y esplendor que en solemnidades de esta índole puede desearse habiendo asistido a presenciar el acto parientes y amigos de ambos contrayentes.

Los recién casados, para los que deseamos una larga vida colmada de bienestar y de ventura, han salido poco después de haber terminado la ceremonia para el predio *Sa Taulera*, propiedad del señor Blanes.

Un relator procesado

Dicen que es loco

El lunes empezó a verse en Madrid ante el Tribunal del Jurado la vista del proceso contra D. Heliodoro Rojas, relator que fue del Tribunal Supremo, por el delito de homicidio frustrado en la persona de D. José Casans.

El proceso es muy original y curioso, pues D. Heliodoro se defiende a sí mismo y tendrá que competir con los peritos médicos, quienes sienten que el ex-relator tiene las facultades mentales trastornadas; alegando él las atenuantes del Código y la exigente de legítima defensa, sosteniendo, por lo que a la locura respecta, que es una calumnia que se le imputa.

El hecho de que se le acusa es el siguiente:

En la tarde del 7 de Enero del pasado año se encontró con doña Manuela Samaniego, con quien pretendía sostener relaciones.

Se dirigió al teatro Real, donde vieron la función de tarde esta señora en compañía de su hijo, la víctima del suceso, y de vuelta para su casa, el procesado lo siguió, más, al llegar a ésta, sacó un puñal, diciendo: *ó me matan ó mato.*

Al oír estas palabras el joven José Casans trató de defenderse, arrebatando el arma al procesado, y éste, sacando un revólver, le disparó, causándole unas lesiones graves, causándole tardaron en curar su renta días.

El fiscal solicita la pena de ocho años y un día de prisión mayor.

La acusación privada alega que concurre la agravante de premeditación, y pide en su escrito catorce años, ocho meses y un día de cadena temporal.

Ya daremos cuenta a nuestros lectores del desenlace del proceso, y de como se las ha arreglado don Heliodoro Rojas para hacer ver que eso de querer que sea loco no son más que injustas pretensiones de los peritos médicos.

La tómbola del

«Círculo de Bellas Artes»

La tómbola del *Círculo de Bellas Artes* ha dado, como ya dijimos, el resultado más lisonjero.

Anoche se vendieron todos los billetes que quedaban y que ascendían a 500.

Después se efectuó una subasta de los objetos que habían sido regalados por los que los habían obtenido en la tómbola; subasta que no dió el resultado apetecido.

Luego se bailaron algunos rigodones.

Mañana se rifarán los mencionados objetos y luego se bailará también.

En la Casa de la Villa

Convocatoria

Para mañana está convocada la Comisión de Ensanche y Murallas.

Subasta

Esta tarde en el salón de sesiones, previos los requisitos reglamentarios, ha tenido lugar la subasta para el suministro de reses al matadero.

La subasta ha sido adjudicada a D. Nicolás Cortés por la cantidad de 19'055 pts.

Del mar

Esta mañana ha llegado procedente de Ibiza el vapor correo «Cataluña», el cual esta tarde se hará de nuevo a la mar con destino a Barcelona.

También ha llegado esta mañana el vapor correo «Miramar», procedente de Barcelona.

Dicho buque esta tarde seguirá su viaje para Argel.

Para Mahón saldrá esta tarde el vapor «Menorquín», llevándose la baliya, pasaje y carga.

Mañana llegará el vapor correo «Bellver» procedente de Barcelona.

—Esta mañana han salido de nuestro puerto el pailebot «Virgen del Mar», la polaca goleta «María», el balandro «María Luisa» y un falucho.

—Esta mañana, a las diez, ha fundeado en este puerto el cañonero estacionario «Nueva España».

Procede de Mahón, de cuyo puerto salió ayer tarde.

Antes había practicado un crucero por la costa.

Tabaco de contrabando

La barquilla «Centinela», de la Compañía arrendataria de tabacos, ha dado caza al falucho contrabandista «San Francisco», al que obligó a tirar al agua todo el tabaco que conducía.

En vista de ello, se le recogió el rol.

El «San Francisco» es la segunda vez que ha sido perseguido en este mes, habiendo arrojado al mar, cada vez, todo el cargamento que conducía.

Nota Comercial

Mercado de Inca

El día de hoy es espléndido, ni una nube empaña el firmamento.

El mercado esta animado.

Rígen los precios que siguen:

Almendrón, de 85'00 a 86'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 16'00 a 17'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera.)

Candeal, de 16'50 a 17'00 id.

Cebada del país, de 10'50 a 10'00 id.

Id. forastera, de 5'50 a 0'00 id.

Avena del país, de 8'00 a 8'50 id.

Id. forastera, de 9'50 a 0'00 id.

Habas para cocer, de 0'00 a 0'00 idem.

Id. ordinarias, de 17'00 a 0'00 id.

Id. para ganados, de 16'00 a 16'50 idem.

Maiz, de 12'00 a 0'00 id.

Garbanzos, de 22'00 00'00 id.

Frijoles, de 30'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 46'00 a 00'00 idem.

Id. blancas, de 34'00 a 00'00 id.

Cerds cebados, arroba, de 11'00 a 12'00.

Patatas, de 0'70 a 0'75 id. arroba.

Higos pasos, de 0'00 id. a 0'00 id.

Azafrán, de 2'50 a 0'00 onza.

Corresponsal

Inca, 28 Noviembre de 1907.

Lo del ganado argentino

Esta mañana han llegado de Barcelona, en el vapor correo *Miramar*, el veterinario, jefe del Jardín Zoológico de Barcelona, D. Francisco de A. Darder, y el abogado D. Francisco Guarro.

Su viaje está relacionado con la glosopeda declarada en las siete cabezas de ganado vacuno argentinas importadas a Palma por cuenta del Ayuntamiento de esta ciudad.

Esta tarde, poco antes de cerrar la presente edición, hemos pasado al *Grand Hotel*, en donde se hospedaban dichos señores, con objeto de interrogarles sobre el particular.

Sólo se encontraba allí el abogado, discutiendo con el inspector provincial de veterinaria, D. Antonio Bosch.

El Sr. Guarro nos ha manifestado que no podía decirnos nada por tener que ponerse de acuerdo con el Sr. Bosch.

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA

San Saturnino obispo y Santa Iluminada virgen

Oración de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición a las seis, seguidamente el ejercicio del mes de las almas; a las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro y media los actos de coro; a las seis Rosario, el mes de las almas, novena de la Purísima y reserva de Su Divina Magestad.

Otras funciones

La novena en honor del Misterio de la Inmaculada Concepción de María, se hará en las iglesias y a las horas que a continuación se expresan:

En la Catedral, a las once con Misa. En Santa Eulalia, al anochecer (día 28).

En Santa Cruz, a las cinco y media y a las siete, con Misa, (día 1 Diciembre).

En San Jaime, a las cinco y media de la tarde se cantará la corona de María Purísima y acto seguido la novena, (día 28).

En San Miguel, a las once y al anochecer.

En San Nicolás, a las once y tres cuartos con exposición y música, a excepción del día 6, fiesta del Titular, que se celebrará al anochecer.

En Montesión, a las cinco y media y a las siete y media con Misa, que se celebrará en el altar de la Virgen, y al anochecer con exposición, música y sermón. Los sermones están a cargo de los RR. PP. Guillermo Vives y Luis Casas, de la Compañía de Jesús.

En San Juan, a las siete y media con Misa y al anochecer con exposición y música.

En Nuestra Señora de la Salud (Terreno), al anochecer.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de Bellver, en Montesión

Gacetillas

Ha quedado ya constituida definitivamente, cumplidos los requisitos de registro en este Gobierno civil, la Academia provincial de Bellas Artes.

En la central de telégrafos de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos:

«De Figueras, a Francisco Mateu (sin señas); de Barcelona, a Julián Casa Blanquet, expendedor telegrama hoy 19; y de Barcelona, a Antonio Colomar, Apuntadores, 48, 1.º».

En la secretaría de los Ayuntamientos de Escorca y Costitx se hallan expuestos al público a efectos de reclamación, los repartimientos de la contribución territorial por rústica, precuaria y urbana de aquellas villas para 1908.

LIBRERÍA RELIGIOSA Véase el anuncio insertado en 4.ª página.

Telegramas

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

Los carreteros y el descanso dominical.—5000 folios!

Barcelona 28 (13'45)

Los obreros carreteros han hecho público que se proponen observar el descanso dominical.

El próximo domingo pondrán ya en práctica la resolución adoptada.

Se ha terminado el sumario instruido con motivo de los atentados terroristas.

El sumario consta de 5000 folios.

Los padres de los alumnos y el cierre de la Universidad.

Barcelona 28 (13'50)

Muchos de los padres de los alumnos que cursan su carrera en la Universidad de Barcelona, han celebrado una reunión ocupándose del cierre de la Universidad.

Una comisión visitó luego al vicerector pidiéndole la reanudación inmediata de las clases.

El vicerector les prometió trasladar su petición al Gobierno.

Los padres de los alumnos volverán a reunirse.

Entierro solemne

Barcelona 28 (14'45)

Se ha verificado el entierro del director del Crédito Lyonnais que pereció, como telegrafista, en la catástrofe ferroviaria de Cambrils.

El acto resultó suntuoso, asistiendo un gentío inmenso.

Todas las clases sociales estaban allí representadas.

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial.)

Alrededor del triunfo de Maura

Lo que dice la prensa

Madrid 28 (10'30)

«El País» dice que en el debate de ayer tarde se dió una nota poco frecuente de entusiasmo, aplaudiendo la mayoría y las minorías unidas a todos los oradores.

«El Imparcial» dice que Maura pronunció ayer uno de los discursos más grandes y más hermosos de su vida.

«A B C» expone que Maura estuvo maravilloso y que en su soberana manifestación de la elocuencia humana consiguió elevar la idea de patria a las altas regiones en donde se sobreponen los intereses mezzquinos de los partidos,

El *Liberal* manifiesta que pocas veces en su vida parlamentaria ha conseguido un triunfo tan notable é indiscutible bajo su asombrosa grandilocuencia. Confía que, bajo la promesa solemne ante las Cortes, no será hueca y sonora palabrería y no verá el país una vez más malogradas sus ansias y esterilizados sus sacrificios, por la codicia grande que impera, que consigue el incumplimiento de la ley.

«El Globo» en su artículo de entrada que titula «Gracias a Dios» dice que Maura después de mes y medio de un Parlamento de comadreos y chismorreos de patio de vecindad callaron las clamorosas lenguas acordándose ayer del destino más alto de la Nación, elevando hasta él los pensamientos.

Sigue «El Globo» en sus entusiásticas manifestaciones diciendo que Maura se acordó de su nombre y de su historia, y que supo estar en la cabecera del banco azul.

En toda España repercutirán hoy los escalofríos que con los fulgores de glorias a sus ojos supo Maura presentar, con su sinceridad y calor habituales, con su frase que desde Uluja a la bahía de Tánger, a excepción de Marruecos, nadie pondrá el pie en aquellos territorios.

El Universo recoge el entusiasmo que despertó Maura, comentándolo favorablemente, haciendo propio *Heraldo de Madrid* y El Mundo.

Este último añade por cuenta propia que el triunfo es notorio siendo indiscutible que estando ahora de acuerdo todos los partidos se empezará la obra patriótica.

Cuando aún no hemos concluido de llorar las tristezas del desastre resulta un espectáculo hermoso el de ayer en el Congreso, espectáculo que fortalece y conforta abriendo los corazones a risueñas esperanzas.

Del Extranjero

Vista de una causa ruidosa

Madrid 28 (13'50)

Bruselas.—Ha resultado muy interesante el incidente de la causa instruida con motivo de la venta de las alhajas de la reina, fallecida, de Bélgica, a causa de las deudas contraídas por su hija la princesa Luisa.

El abogado defensor de la princesa describió la vida de esta en París; vida sumamente modesta en una habitación humilde de la calle de la Paz, con solo una pensión de 50 mil francos señalada por su padre el rey de los belgas.

Leyó una carta de la princesa

JUAN MATONS CAN JUANET

Participa á sus numerosos clientes y al público en general haber recibido los artículos de INVIERNO para Señoras y Caballeros.
Pañerías: Extensos surtidos para todas las clases de punto, Panolería, Liencos, Secería, Lanería, Mantas de lana, Paraguas, Tapicería y en especial para Equipos de Novios CAN JUANET se ha distinguido siempre por las muchas existencias que presenta en todos los artículos.—**Despacho: Jaime I, 39 al 47.—Almacén: San Bartolomé 22 al 25 —Taller de Sastrería: Jaime II 43 entl.**

ALFOMBRAS Y ALFOMBRITAS ECONÓMICAS (MALLORQUINAS)

Las encontrarán en el almacén de Antonio Juan Marroig--Hostalets, 19--PALMA

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de Dícbr. saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.
Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de Novbre. saldrá de Barcelona, el 28 de Malaga, el 30 de Cadiz el vapor MONTEVIDEO directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo también admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.
Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de Dícbr. saldrá de Barcelona, el 13 de Malaga y 15 de Cadiz el vapor ANTONIO LOPEZ directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabaniilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guanra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.
Línea de Filipinas
El día 7 de Dícbr. saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor C. LOPEZ LOPEZ directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jambatra, China, Japón y Australia.
Línea de Buenos-Aires
El día 3 de Dícbr. saldrá de Barcelona, el 5 de Malaga y el 7 de Cadiz el vapor LEON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el vapor M. L. VILLAVERDE directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Línea de Fernando Póo
El día de saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor ara Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Línea de Tángier
Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tángier: Martes, jueves y sábado.
Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, á quie es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la P. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.
Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean en tregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores.
Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4—Palma

TÉ LIPTON

EL MEJOR DEL MUNDO
TÉ LIPTON el más fino que la tierra produce
proveedor de varios Soberanos Y POR MANDATO DE LOS REYES DE INGLATERRA
El TÉ es la bebida que reúne más excelentes cualidades tónicas y por lo tanto debe deserrarse el falso concepto que el vulgo le tiene formado, de ser solo curativo para resfriados, el TÉ por sus cualidades tónicas es el mejor digestivo.
En Inglaterra, donde tanto procuran por el buen régimen de salud además de tomado despues de las comidas como á digestivo, lo toman mezclado con leche para desayuno, y por la tarde, con pasteles, como á merienda, por considerar á dicha aromática y tónica hierba tan indispensable al alimento como el pan y la carne.
Si queréis hacer buenas digestiones y gozar de buena salud tomad siempre el TÉ LIPTON, reconocido en el mundo comercial por el Rey de los Tés. El TÉ LIPTON es la bebida predilecta en las reuniones de los príncipes y de los aristócratas en todo el mundo.
En la mayoría de Hoteles y cafés de primer orden, se sirve el TÉ LIPTON.
De venta: En los principales Torrefactes, Colmados, Droguerías y Ultramarinos de España.
Agentes generales para España: Plans y Prats—Barcelona L. C.
En Baleares: M. Serra Bennasar—Palma

GLOBOS AEROSTÁTICOS y farolillos venecianos

Gran variedad de temas y tamaños, propios para FIESTAS CAMPESTRES

Se venden á precios limitadísimos en la Librería de Ansuergui y Muntaner,—Cádiz, 2

INTERESA
á los que se ausentan
El antiguo embelador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, núm. 18 Especialidad en embajes y transporte de muebles.—Corresponsales á los principales puntos de España.—Se responde de roturas, presupuestos gratis.
NO CONFUNDIRSE
Soledad, núm. 18, (Carpintería)
SE VENDE
Una porción de tierra de cabida unas 3 cuarteradas y media procedentes de Terradas, sitas en Santa María, para informes, dirigirse calle de Santa Clara, n.º 41.
Se alquila
Una casa de la calle de la Gloria, número 1. Informes: Brossa, 8.
Dinero
Se admiten encargos de las personas que deseen tomarlo á préstamo; como también de las que tengan para colocarlo.
También se admiten de las que deseen comprar ó vender fincas rústicas y urbanas ó necesitan quien se las administre cobrando las rentas ó alquileres, pagar las contribuciones y censos, cuidándose además de las reparaciones necesarias.
Calle de los Hostales n.º 15-2.º Palma

ALMENDROS DE TRES AÑOS
Grandes plantales de Juan Garau. Los hay ingertados de buena calidad Albaricoqueros de semillas y de árgerto.
Informarán: Calle Mayor, 13 Inca.—Calle de Cádiz, 13-Palma.
SE VENDEN
Dos pisos en la calle de la Puerta del Mar núm. 8 y una botiga con dos pisos interiores en la calle de los Huertos de esta ciudad.
Para informes dirigirse á la Agencia de Publicidad, Luz, 21, Palma.

PLANS & PRAT

BARCELONA L. C.

Agentes y depositarios de los renombrados **Tés y Conservas LIPTON LTD.**

Tés negros y verdes de la India, Ceylán y China, en cajas originales y envasados en latas y paquetes.

Conservas, mostazas y carnes inglesas.

Jamones del país (andorranos) y de York, crudos y cocidos.

Cervezas inglesas de la casa J. y R. Tennent de Glasgow

Clases: Pale-Ale-Stout (negra)-Pilsener (muy clara) y Munich (morena)

Sidra Champagne marca El Guirrio etc. etc.

Pidanse tarifas y precios á M. SERRA BENNASAR, Luz, 21—Palma

CONTESTACIONES

AL PROGRAMA PARA LOS EXÁMENES DE **ASPIRANTES á SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS**

PUBLICADAS POR LA **BIBLIOTECA LEGISLATIVA de la «GACETA de MADRID»** CON LA COLABORACIÓN DE LOS SEÑORES

D. Rufino Blanco, Regente de la Escuela Normal Central de Madrid; **D. Ramón Cavanna**, Catedrático de Contabilidad de la Administración de la Hacienda pública; **D. Valentín San Román**, Profesor mercantil; **D. Ramón Sánchez de Ocaña**, Vicesecretario de la Comisión de Códigos; y **D. José Zaragoza y Guisjarro**, Juez de primera instancia por oposición.

Precio de la obra completa por suscripción: 20 pesetas
Por cuadernos, á una peseta cada cuaderno de dos pliegos
Se admiten suscripciones en la agencia de la «Gaceta» en Palma—Luz, 21 y en las principales librerías

Restaurant de Lluch

de **Damián Pons**

Menú que se sirve en este Restaurant:

| | |
|--|---|
| Primera clase | Segunda clase |
| ALMUERZO {chocolate ó café con leche.} | ALMUERZO {chocolate} |
| COMIDA {arroz con pollo, torreja, pollo en salsa dulce y fruta, café y licor.} | COMIDA {arroz á la milanese, un plato de hnevos y fruta.} |
| CENA {sopas mallorquinas, huevos con patata, ensalada y fruta.} | CENA {sopa, huevos y fruta} |

Para condimentar y servir las comidas de los que traen los comestibles
De 1 á 10 personas, por cubierto 0'40
De 11 á 20 id. id. 0'35

Para condimentar y servir las comidas de los que traen los comestibles
De 1 á 10 personas, por cubierto 0'25
De 11 á 20 id. id. 0'20

ADVERTENCIA: Los que pasen de este número serán servidos á precios convencionales.

LATOS

ya sea natural ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se restituye á su estado normal con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidas y seguras sus efectos de estas pastillas que á las primeras toman se siente y se nota el alivio que experimenta y anima el pecho y la garganta se calma, se produce la expectoración tan fácil y tan suave que restituye la voz por completo antes de terminar la segunda caja.

Los que tengan **ASMA** ó resaca de cualquier clase, aun los **CIGARRILLOS ANTI-ASMA** que se preparan al mismo Dr. ANDREU y se lo quitará al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con los **PAPELINES AEGADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca
Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7'40, 14 y 18'15; para Felanitx, á 7'40, 14'05 y 18'15; para La Puebla, á las 7'40, 14'40 y 8'15.
Salidas de Manacor: Para Palma, á las 2'80, 6'30 y 17'15; para Felanitx y La Puebla, á las 6'30 y 17'15.
Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40, 12'15 y 17.
Salidas de La Puebla: para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55, 12 y 17'25.

Vapores correos
Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados á las 6 y media tarde.
Salidas de Palma para Ibiza y Valencia: Los viernes á las 12.
Salidas de Palma para Ibiza: Los domingos á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana.
Salidas de Palma para Argel: Los jueves 5 tarde.
Salidas de Palma para Marsella: los sábados á las 12.
Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: los miércoles á las 10 noche.
Salidas de Ibiza para Palma: los domingos y viernes á las 10 noche.
Salidas de Barcelona para Palma: los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde.
Salidas de Barcelona para Palma y Argel los miércoles á las 6 y media tarde.

Diligencias correos

| Pueblos | Puntos de parada | Salidas | Llegadas |
|---------------|------------------|---------|----------|
| Andraitx. | Pelaires, 98. | 2 id. | 7 m.a. |
| S'Arroca. | » | » | 7 |
| Capdellá. | Santacilia | » | 8 |
| Calviá. | Santacilia | » | 8 |
| Esporles | p. del Olivar | » | 9 |
| Establiments | » | » | 6 |
| Zestelouchs. | » | » | 6 |
| Bañalbufar. | » | » | 6 |
| Puigpuñent. | » | » | 9 |
| Valldeusa. | S. Miguel, 84 | » | 9 |
| Deyá. | » | » | 9 |
| Sóller. | S. Miguel, 80 | » | 8 |
| Bñola. | » | » | 8 |
| Lluchmayor. | Bauló, 6 | » | 8'30 |
| Santany. | » | » | 8'30 |
| Campo. | » | » | 8'30 |
| Sansilia. | p. San Antonio | » | 8'30 |
| Sra. Eugenia. | » | » | 8'30 |
| Felanitx. | Mercadal, 18 | » | 6 |
| Alcúdia. | » | » | 6 |
| Montuiri. | » | » | 6 |
| Porreras. | » | » | 6 |

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

SERVICIO DEL MES DE NOVIEMBRE DE 1907
Línea directa para el Río de la Plata
Saldrá de Barcelona el 21 de novbre. directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés **FORMOSA**

admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona;

EXPRESS UNIVERSAL

AGENTE EN PALMA **Lorenzo Oliart Irla**

Transportes FORT PAIT de toda clase de mercancías desde Palma y Marsella ó Ceuta al interior de Francia, Italia, Suiza, Alemania y Austria, con conocimientos directos.
Pasajes para todos los principales puertos del Universo por las Compañías Navieras de Barcelona, y por Compagnie Generale Transatlantique, Boat Line, Messageries Marítimes, Pacific Steam Non. C. y Chargeurs Reunis. America Linie, &c.

Marina, 62—Palma ó Mallorca—Marina, 62

Vapores Directos

Línea de la América del Sur
para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 21 del corriente el magnífico vapor **BERENGUER EL GRANDE** se admite carga y pasaje.
Para más informes dirigirse á los señores MARTINEZ y PLANAS.—San Juan, 24—Palma

LA INTERNACIONAL

Compañía Anónima de Seguros de Transportes **Dosseldorf (ALEMANIA)**

SEGUROS MARÍTIMOS Y TERRESTRES
Garantías totales 10.000.000 de pesetas

Agentes en los principales puertos de España y del Extranjero

Agencia Principal para la Isla de Mallorca
Don M. Serra Bennasar.—Luz, 21—Palma

Tipo-Litografía de Ansuergui y Muntaner

Librería Religiosa

OBRAS ÚLTIMAMENTE RECIBIDAS

Almanaque de los amigos d'el Papa para 1908
Missae pro Defunctis y Toni Missae, conforme á la Edición Vaticana.
Vida de San Antonio de Padua, Heine, trad. del Padre R. Amado S. J.
La Fragua de Amor Mariano, Portugal.
Compendio de la Historia de la Iglesia, Funk, traducción del P. R. Amado S. J.
Sermonari Brava, Navas.
Obras Completas de Adolfo Clay-rana.
El S. monarista Sant., Sabio y Cortés, Lerumbe.
Almanaque Baily-Beillieri
BROSSA, 19—PALMA

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo **EL AIBAF SERDNA** (anagrama) de Andrés y Fabia, farmacéutico premiado, de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.
Este remedio no es preventivo como lo son todos los otros que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores que parecen que van á agotar los errores del sufrimiento.
Se vende en Palma farmacia del Sr. Valenzuela, plaza Cuartera y principales farmacias de la ciudad á 2 pesetas bote.